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新鲜事·热线

□ 记者 叶小孚 文/图

本报讯 昨天，家住市区金田小区的金女
士向记者反映，小区行道树长得太高太密，使
她家所在的二楼采光受到严重影响———就算
天气晴朗、阳光灿烂，她家里也如同“阴天”一
般，令人感觉十分压抑。

昨天中午，记者来到金田小区，通过金女
士的指引， 记者从紫金路路口一直沿着中东
路向西行走，直到花园路路口，发现马路两侧
都有挺拔茂密的行道树， 它们不单影响了金
田小区部分住宅的采光， 也对紫金新村等多
个小区的楼房造成了同样的影响。

据记者目测， 这些行道树普遍有两三层
楼高， 由于它们距离居民楼只有五六米的距
离，茂密的枝叶确实遮挡了阳光。

“别说阳光了，有些树的树枝都伸到我家
窗户里了。 ”金女士说，她家南面房间的窗台
通常用来晒衣服， 但现在窗台已经被树的枝
叶遮挡得严严实实， 有些树枝还长到了她家
窗台里，给她造成了不小的困扰。

“白天，要是家里不开灯，基本是‘乌漆墨
黑’的。 前几天出太阳，我把衣服晒到窗台上，
本以为一天晒下来总会干了， 结果晚上去收
衣服时，发现它们还是湿的。 ”金女士说，金田

小区 42 幢、43 幢等紧邻中东路的楼房，每
户的内部结构基本相同， 住户只能在南面
房间的窗台上晒衣物，被行道树这么一挡，
晒衣物就成了大难题。

“以前虽然也有影响，但没这么大，这
几年树长得太快了。 ”接受采访的多名小区
业主都希望记者能帮忙想想办法， 请有关
部门来给行道树“理个发”。

随后， 记者将这一情况向丽水市园林
管理局进行了反映， 公园与绿地管理科的
刘科长表示，中东路的行道树是樟树，生长
速度较快， 加上中东路两侧的小区也算是

老小区了，街面道路较窄，影响确实比较大。
去年，解放街上的一些住户也曾遇到类似

的烦恼，当时，园林管理局对解放街上一批行
道树进行了适当修剪。 不过，行道树最适合在
冬季进行修剪， 眼下并非修剪树木的最佳时
期。 而且，两次大修剪的时间间隔一般在三到
五年。

对于金田小区居民们遇到的问题，刘科长
表示，可以对一些给住户造成特别大影响的行
道树进行小范围修剪，如剔除窗户外的小部分
树枝。 下一步，他们将会统计金田小区内有需
求的用户，再请专业的师傅到现场进行处理。

爆胎引发事故，小货车上 2000 斤活鱼“游”到了高速公路上

□ 记者 林子靖 通讯员 陈芝月 吴志军

本报讯 3 月 16 日下午， 丽龙高速丽水方
向马岭头隧道内发生一起小货车碰撞隧道壁的
事故，车上运载的近 2000 斤活鱼“游”到了路面

上。 虽然高速交警和高速巡查人员花了近 40
分钟，将现场散落的鱼都捡回了车里，但由于
离水时间过长，鱼已经全都死了。

小货车驾驶员张师傅说， 这一车鱼在
龙泉安仁装车，准备运到金华贩卖。 没想到
车子开进马岭头隧道后， 突然发出一声巨
响，方向盘随之卡死，无论如何用力也无法
转动。 结果他只能眼睁睁看着车子撞上了
隧道壁，横在了高速公路上。

要说张师傅和车上的另外一人还算是
幸运的， 因为两人都系了安全带， 没有受
伤。 但是，车上的 2000 斤鲢鱼就没那么幸
运了，在巨大的冲击力下，它们全部撒到了
地上。

“后面的车子都被堵了，我们觉得过意
不去，就没有管那些鱼，而是先去拉车了。 ”
由于事发地点位于隧道内， 横在路面上的

小货车以及满地的鱼几乎将道路堵了个严实，
没多久，现场就排起了长长的车队。 为了尽快
让其他车辆通行，张师傅和同车的朋友试图把
小货车挪到路边。 可是由于方向盘卡死，两人
使尽全力也没能挪动车。 其他驾驶员见状，纷
纷下车帮忙，七八个人一起发力，才把小货车
挪正，腾出了一条车道。

随后，高速交警也赶到了现场，在做好预警
措施后，他们便与高速巡查人员一起帮着捡鱼。

40 分钟后，路面上的鱼都被捡回了小货车
上，但由于离水时间过长，它们都已经死了。

经过高速交警初步调查发现，该起事故应
是小货车右后轮爆胎引发的。 借着这事，高速
交警也提醒广大司机， 在高速公路上行车，一
旦发生爆胎事故，千万不能猛踩刹车，应紧握
方向盘，采取点刹的方式，让车辆慢慢降速，直
至停止。

热心市民公厕内捡到装有 2000多元现金的提包后物归原主
□ 记者 麻东君 实习生 张俊杰

本报讯“谢谢，谢谢！ 真的太谢谢你们
了。 ”昨天下午 2 点，市民何女士在白云派出
所民警的陪同下，来到周女士的店铺，取回了
失而复得的提包。 对于拾金不昧的周女士以
及晚报记者的帮助，何女士连连道谢。

昨天中午 12 点 30 分左右，何女士将自己
的一只银白色提包落在了市区星火商城附近的
一个公共厕所里。随后，周女士在如厕时发现了

那只提包，她心想失主一定非常着急，于是打
开提包试图查找失主的联系方式， 但提包里
除了 2000 多元现金及多张银行卡、社保卡等
物品外，并无与失主相关的信息。

周女士在原地等待了好一会儿， 始终
未见有人回来取包，于是，她将提包暂时带
回自己在市区白云路上的店铺里。

为了尽快找到失主， 周女士联系了晚
报记者，希望记者帮忙寻找失主。 记者随即
赶到了她的店铺中， 并将这一情况向警方

进行了反映。
说来也巧，在记者联系警方前，发现提包

丢失的何女士已经报了警。 没过多久，白云派
出所的民警就陪同何女士赶到了周女士的店
铺，于是，便出现了文章开头那一幕。

何女士说，包里虽然现金并不多，但放着
多张银行卡以及社保卡，一旦丢失，补办非常
麻烦。 对于拾金不昧的周女士，何女士连连称
赞， 而周女士只是笑着摆摆手说：“不用谢，不
用谢，这是应该的！ ”

行道树长得太高太密，小区采光成了一大问题

市区金田小区的金女士抱怨：
阳光明媚的日子里，家中依旧是“阴天”
阅读提示

“白天，要是家里不开灯，基本是‘乌漆墨黑’的。 前几天
出太阳，我把衣服晒到窗台上，本以为一天晒下来总会干了，
结果晚上去收衣服时，发现它们还是湿的。 ”金女士说道。


